

Jesus Y Resurreccion Proclamados En El Areopago

Disclaimer: this is an automatically generated machine transcription - there may be small errors or mistranscriptions. Please refer to the original audio if you are in any doubt.

Date: 22 June 2025

Preacher: Charls Gomez

- [0 : 00] De nuevo, buenas tardes a todos los que están aquí en medio nuestro.! Siempre es un gozo tenerles.
- ! Hoy vamos a estar en el capítulo 17 del libro 8 de los apóstoles.! Nuestra predicación consecutiva, estamos en el capítulo 17. Vamos a estar viendo desde el versículo 16 hasta el 34.
- Vamos a la palabra de Dios, capítulo Hechos de los Apóstoles, capítulo 17. Mientras los esperaba en Atenas, y este es Pablo, o Saulo de Tarso, mientras Pablo los esperaba en Atenas, su espíritu se enardecía, viendo la ciudad entregada a la idolatría.
- Así que discutía en la sinagoga con los judíos y piadosos, y en las plazas cada día con los que concurrían. Y algunos filósofos de los epicúreos y de los estoicos disputaban con él, y unos decían, ¿qué querrá decir este palabrero?
- Y otros, parece que es predicador de nuevos dioses, porque les predicaba el evangelio de Jesús y de la resurrección. Y tomándole, le trajeron al areópago diciendo, ¿podremos saber qué es esta nueva enseñanza de que hablas?
- [1 : 46] Pues traes a nuestros oídos cosas extrañas. Queremos, pues, saber qué quiere decir esto. Porque todos los atenienses y los extranjeros residentes allí en ninguna otra cosa se interesaban sino en decir o en oír algo nuevo.
- Entonces Pablo, puesto en pie en medio del areópago, dijo, Varones atenienses, en todo observo que sois muy religiosos, porque pasando, mirando vuestros santuarios, hallé también un altar en el cual estaba esta inscripción, al Dios no conocido.
- Al que vosotros adoráis, pues, sin conocerle, es a quien yo os anuncio. El Dios que hizo el mundo y todas las cosas que en él hay, siendo Señor del cielo y de la tierra, no habita en templos hechos por manos humanas, ni es honrado por manos de hombres, como si necesitase de algo, pues él es quien da a todos vida y aliento y todas las cosas.
- Y de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres para que habiten sobre la faz de la tierra y les ha prefijado el orden de los tiempos y los límites de su habitación, para que busquen a Dios, si en alguna manera palpando puedan hallarle, aunque ciertamente no está lejos de cada uno de nosotros.
- Porque en él vivimos y nos movemos y somos, como alguno de los, de vuestros propios profetas también ha dicho, porque linajes suyos somos. Siendo pues linajes de Dios, no debemos pensar que la divinidad sea semejante a oro o plata o piedra o escultura de arte y de imaginación de hombre.
- [3 : 28] Pero Dios, habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia, ahora manda a todos los hombres en todo lugar que se arrepientan, por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haber levantado de los muertos.
- Pero, cuando lo oyeron hablar de la resurrección de los muertos, unos se burlaban y otros decían, ah, ya te oiremos acerca de esto otra vez.
- Y así Pablo salió de medio de ellos, mas algunos creyeron, juntándose con él, entre los cuales estaba Dionisio el ario pajita y una mujer llamada Damaris y otros con ellos.

Vamos a orar. Padre santo y bendito, tú que reinas, tú que sustentas y gobiernas tu creación, el Todopoderoso.

Ante ti nos postramos en esta tarde, suplicamos que con la asistencia de tu Santo Espíritu tú nos ministres, que podamos abrir tu palabra con gracia y que sea todo para la gloria de tu nombre y para la gloria de tu amado Hijo, nuestro Señor Jesús, en cuyo nombre te lo pedimos.

[5 : 00] Amén. Yo los voy a invitar hoy, en esta tarde, a que viajemos en el tiempo unos añitos atrás. Estamos, nos vamos a ir al año 427 antes de Cristo.

Pero antes de irnos allá, unos añitos atrás, 427 años antes de Cristo, nos vamos a ir a Grecia, nos vamos a ir a la ciudad de Atenas.

Pero, déjenme explicarles cómo lo vamos a hacer. Yo voy a tener dos puntos. El mensaje yo lo titulé Jesús y resurrección proclamados en el Arreópago.

Vamos a ver dos puntos. El apóstol Pablo en Atenas y la proclamación en el Arreópago en la ciudad de Atenas. Como les dije, yo quiero invitarlos 427 años antes de Cristo, cuando Grecia estaba en su esplendor.

Vamos a, yo voy a seguir la guía de un de un lugar que encontré en el internet donde se llamaba Un día en la ciudad de Atenas.

[6 : 27] Y nos dice que en ese año había habido una guerra por 4 años, la guerra de los Peloponesia entre Atenas y Esparta. Una plaga había matado a una tercera parte de la población.

Arqueas y Desleya una pareja que vivía allí en Atenas tenían una buena posición económica. Él pintaba vasijas de esas vasijas artísticas que uno ve en los museos que eran de alta clase.

O sea que tenían buena posición económica. Arqueas estaba interesado en los asuntos de la ciudad y su esposa se ocupaba en los quehaceres de la casa. Tres de sus hijos habían sobrevivido a la infancia que era un logro en aquel entonces.

Como muchos atenienses ellos tenían esclavos en su casa. Tenían sirvientes que eran sus esclavos que les servían. Serrata la esclava le ayudaba con lo que hacer del hogar y en la crianza de los hijos y Filón era el pedagogo.

Él les enseñaba matemáticas! Matemáticas y les enseñaba a escribir a sus hijos. Arqueas se levantaba antes del amanecer antes de que saliera el sol ya estaba levantado se iba al altar que tenía en su patio y ofrecía incienso y libación por sus hijos a todos esos dioses porque como vamos a ver y escucharon los ateniense tenían tantos dioses que no sabían ya que más que más hacer con ellos.

[8 : 07]

Él ofrecía antes de irse porque él se iba a ir ahora al mercado al agora y se iba a ir al lugar donde iba a haber una discusión en ese día él sale de su casa se despide se va al agora ya en el agora a esa hora de la mañana estaba lleno de gente y quién eran estos bueno habían militares jóvenes que habían terminado ese entrenamiento y estaban ahí porque ahí era el mercado el agora era el mercado ahí se reunían un poquito más allá del mercado había un edificio donde había un letrado donde se se anunciaba el tema de ese día cuál iba a ser la discusión en el día en ese día y allá estaba entonces fue y se leyó el letrado el letrado decía que la agenda era qué hacer con el pueblo de Mitilena que había traicionado a sus aliados ellos tenían que discutir en ese día qué iban a hacer ellos con el pueblo de los Mitilenios porque habían sido traidores entonces él pasa el agora y se va al lugar donde se iban a reunir todos los hombres habían como cinco mil hombres que se reunieron en un lugar alto de la ciudad del otro lado del Acrópolis un lugar llamado el Pínx donde alrededor de cinco mil hombres estaban ahí reunidos la convocación comienza y antes de comenzar rocean todo el lugar con sangre de cerdo para limpiarlo de los espíritus tenían que tener eso ya para purificar el lugar estaban haciendo sus rituales allí se comienza la discusión cada uno se paraba en su turno a hablar qué vamos a hacer con los misenos los traidores la decisión final después de toda la discusión que hubo fue que por votación unánime que todos los misenos de ese lugar de Mitelene tanto los hombres todos los hombres justos y pecadores lo iban a matar y a sus esposas y a sus hijos lo iban a tomar como esclavos todo el mundo pasó la votación se cerró la convocación y él se va de regreso a su casa pasa por el agora y compra un poco de alimento y un poco de vino se va a su casa llega a su casa y le comenta a su esposa la situación cuando la esposa escucha la decisión ella se indigna y dice no es justo matar a los inocentes con los culpables eso es una crueldad y es contraproducente entonces la esposa como que se revela pero como es posible que hayan tomado esa decisión entonces él se queda pensativo esa noche se va a reunir con un grupo de amigos a uno de los lugares para continuar la discusión de hecho cuando él pasó por el mercado ya había rumores que había personas que estaban indignadas y estaban en oposición a la decisión que se había tomado en el día la esposa en el mercado ya oyó rumores de que la gente no estaba contenta con la decisión se van esa noche y se reúnen unos nueve hombres y se trata el asunto él le dice mira mi esposa incluso me sugirió esto entonces resulta que entre todos ellos dijeron bueno hemos tomado una mala decisión vamos a ver si convocamos a otra asamblea y realmente sucedió que esa madrugada salieron los queruzos los heraldos y los atalayas tempranito antes de la salida del sol a anunciar que había una segunda convocación y que tenían que asistir los hombres entonces fueron a la convocación y después de una larga discusión realmente decidieron que solamente iban a matar a los líderes de la revolta los demás iban a ser dejados libres pero había un problema eso fue al segundo día el día anterior

ya habían mandado una embarcación llena de soldados a ejecutar la orden el día anterior entonces pregunta vamos a ver al final que nos dice el autor al final del tiempo que vamos a tener con ustedes la cosa es que a veces hay que estar preparado uno nunca sabe se tomó una mala decisión y ya se había mandado un barco con soldados a ejecutar el cometido en el pasaje de hoy vamos a ver en el capítulo 17 ya se había hablado anteriormente el contexto que el apóstol Pablo y Silas andaban en un viaje misionero y llegan primero a Tesalónica van por

Tesalónica después van a Berea y después como sabemos pasan pasan a Atenas donde está ahora cuando el apóstol Pablo llegó a Atenas ya era como el año 50 ya Atenas no estaba en la gloria lo que yo le hablé fue casi 500 años antes Atenas todavía estaba en pie y según una página que encontré de Rey Stedman ya el apogeo de la ciudad de Atenas dice ya había pasado cuando el apóstol Pablo llegó pero era aún un centro de belleza un centro de arte un centro de cultura y un centro de conocimiento y era el gran centro universitario del mundo todavía Atenas le quedaba algo de su gloria pasada ella había sido heredera

Atenas de grandes filósofos como Pericles y Demóstenes Sócrates Platón Aristóteles Sofocles y Eurípides hombres que establecieron patrones de pensamiento que han que han influenciado hasta el día de hoy el saber humano grande filósofo que todo el que ha ido a la escuela lo ha oído mencionar ellos habían salido de ahí de ese lugar de Atenas como les dije en el capítulo 17 al inicio podemos ver que los apóstol Pablo que el apóstol Pablo y Silas llegaron primero a Tesalónica predicando hay una respuesta algunos creen pero también vemos que se levantó oposición vemos las dos cosas o vemos tres cosas primero que ellos eran fieles a su llamado ellos predicaban el Señor bendecía su predicación pero también los que no creían se levantaban abiertamente en oposición dice entonces los judíos que no creyeron tuvieron celos reunidos reunieron una trulla de malhechores y se presentaron ante las autoridades de la ciudad gritando estos trastornan al mundo entero también estos que trastornan el mundo entero también han venido acá el pastor estuvo predicando la otra vez acerca de esto los que no creyeron estaban furiosos y celosos y están exagerando y se presentan ante las autoridades y buscan una trulla de malhechores y en la traducción en creol dice de vagamundo o sea que es interesante para hacer creer que realmente esta persona era digna de un juicio de castigo y de cárcel y todo lo demás dice estos contraviniendo los decretos del César y dicen que hay otro rey que se llama Jesús abortaron al pueblo y a las autoridades de la ciudad y Pablo y Sila entonces son enviados a Berea

Tesalónica se armó un desastre un desorden ellos los hermanos para protegerlos se lo llevan váyanse a Berea ¿qué sucede en Berea? la misma historia lo mismo predicando le predicando a los judíos personas creen pero cuando los que estaban en Tesalónica escuchan que estaban predicando ahora en Berea y que también se habían convertido a Cristo alguno llevan la trulla y se van a perseguirlos a Berea con la misma historia pero también allí creyeron muchos en Berea también creyeron y recuérdense la bendición de los bereanos que cuando les predicaban la palabra ellos escudriñaban a ver si lo que los apóstoles les enseñaban era la verdadera palabra de Dios wow ese es el espíritu de los bereanos es bueno tener su Biblia y cualquier cosa que uno diga nosotros no somos perfectos y estamos sujetos a equivocarnos si uno de los pastores se equivoca y le enseña algo que parece que no está bien ustedes por favor acérquense a nosotros y nos hacen saber gracias de antemano le damos gracias y eso ese es el caso creyeron algunas mujeres griegas algunas mujeres y algunas personas creyeron no pocos hombres entonces alborotaron la ciudad de Berea también con las autoridades con el famoso

[17:57] Hazón y lo que hicieron los hermanos en este caso le dijeron Pablo mándeme a Pablo por el mar y llévenselo para Atenas los demás se quedaron pero a Pablo lo mandaron solo a Atenas y ahí donde estamos hoy en el versículo en el versículo 16 Pablo se va a Atenas y dice en el versículo 16 mientras Pablo los esperaba en Atenas en el versículo 16 capítulo 17 capítulo 17 versículo 16 mientras Pablo los esperaba en Atenas su espíritu se enardecía viendo la ciudad entregada a la idolatría lo mandan solo y él está aquí en el medio de esto indignado y dice la palabra de Dios dice aquí que su espíritu se enardecía era como que se le estaban quemando los huesos por dentro al ver la idolatría esto me enfrentó a mí grandemente la respuesta del apóstol Pablo esa respuesta de indignación al exponerse a toda esa idolatría en Atenas me pregunto ¿por qué no reaccionamos muchos de nosotros así?

cuando nos exponemos a situaciones semejantes dice que su corazón estaba en fuego indignado enardecido entonces la pregunta que tenemos que hacernos nosotros reacciono yo así como Pablo si yo hubiera estado en Atenas si yo me voy de turista a Roma y voy al Vaticano y veo ese despliegue de oro de idolatría de cultura me indigno yo casi que me ahogo o simplemente disfruto el tour eso no fue lo que Pablo hizo Pablo se indignó dice que se enardecía su espí se enardecía su espíritu porque Dios era burlado deshonrado y aún blasfemado hay muchas cosas que podemos aprender de este de este pasaje de hoy y son muy enfrentadoras no son muchas pero a mí me han enfrentado aún para pararme aquí delante de ustedes porque a veces hasta chistes groseros se hacen en un lugar en nuestro lugar de trabajo y a lo mejor uno hasta casi se ríe escondidamente antes de indignarse sobre todo si es una deshonra a Dios o si son palabras deshonrosas o deshonestas cosas que Dios aborrece ahora Pablo en Atenas él está evangelizando en las sinagogas y en la plaza versículos 17 y perdón versículos 15 a continuación de esto dice que así que discutía

Pablo en la sinagoga con los judíos y piadosos y en la plaza cada día con los que concurrían y algunos filósofos de los epicúreos y de los estoicos discutían con él entonces que hacía el apóstol Pablo llegó a la ciudad y ¿dónde fue?

dijo yo voy para la sinagoga porque cuando voy a la sinagoga ahí encuentro judíos y le puedo hablar ya vemos que en otra oportunidad se le dieron oportunidades de predicar entonces él aprovechaba e iba a la sinagoga a predicarle a los judíos pero ¿dónde también fue?

a la plaza porque ahí estaban los gentiles y los demás estaban en el mercado en el agora ahí se reunían y entonces él iba ahí aprovechaba y le predicaba que que sabiduría del apóstol Pablo ¿podemos nosotros aprender del apóstol Pablo?

[22 : 15] él no se quedaba en su casa señor déjame orar a ver si tú me mandas un alma a ver si yo le predico hoy uno puede hacer eso hay que orar pero él dijo bueno ahí en la sinagoga todos los días de reposo ahí están todos mis conciudadanos mis hermanos de raza para allá iba y cuando salgo de ahí o el otro día los otros días bueno en el mercado ahí está la gente comprando para allá voy y así mismo así mismo sucedió dice que en la sinagoga discutía con los judíos y los piadosos y en la plaza con los que concurría algunos filósofos de los epicurios y los estoicos también disputaba con él yo iba a pasar esas dos palabras por alto digo yo bueno epicurios y estoicos y bueno una viga entonces tuve que usar un recurso de último minuto del internet que el google usualmente le da una respuesta y yo pienso que sí dice los filósofos escurios y estoicos fueron dos escuelas de pensamiento prominente en la Grecia Antigua ambos buscaban una vida plena pero con enfoques diferentes los epicurios siguiendo las enseñanzas de epicuro enfatizaban la búsqueda de placer la búsqueda de placer artaraxia o la libertad frente a las perturbaciones que se lograba mediante una vida sencilla y evitando el dolor esos eran los epicurios y los estoicos creían que la virtud es el único bien hay que ser virtuoso y que la felicidad proviene de vivir en armonía con la naturaleza y la razón yo creo que hay muchos epic estoicos en el día de hoy hay gente incluso que abrazan los árboles y es cierto yo comencé a leer un libro acerca de aún en Japón en Japón le exigen a los empresarios creo que tienen que pasar una semana en el bosque con la naturaleza y cuando se hacen estudios aún de niños que no se concentran que están en clase con luces artificiales y los sacan por media hora afuera a tocar la planta cuando lo examinan a la hora después tienen mejores notas o sea que hay cosas así que son basadas en la realidad pero pensar que eso es todo eso es eliminar a Dios para buscar la satisfacción personal bueno ellos también estaban en la discusión y esos eran filósofos entonces el apóstol Pablo tenía estas discusiones él usó un sabio discernimiento como les mencioné para saber dónde se iba a dirigir otra amonestación

Pablo era diligente y fiel en su llamado a llevar las buenas nuevas y a predicar el evangelio mediante el cual el Señor llama a los hombres a creer y arrepentirse nosotros somos responsables porque Dios usa el evangelio para que los hombres creen y se arrepienten la fe viene por el oír y el oír por la palabra de Dios resulta que se despierta una curiosidad al ellos estar predicando se despierta curiosidad acerca de un tal Cristo y de un tal resurrección y voy a dar un poquito más de explicación por si no me están me están entendiendo unos decían ¿qué querrá decir este palabrero?

palabrita esa ¿qué querrá decir este charlatán? ¿qué querrá decir este hombre que nos está mencionando nuevos dioses?

y en el griego ¿ustedes saben lo que dice? extraños demonios ¿quién es este palabrero que nos está trayendo a nosotros que tenemos todos los dioses que existen?

dos nuevos uno llamado Jesús y otro llamado Anastasis ¿quién es este palabrero que nos está introduciendo dos nuevos dioses?

[26 : 35] pero eso le despierta el interés ¿y quién es Anastasis? Anastasis es la palabra resurrección en griego de donde viene la palabra Anastasio entonces ellos están oyendo que le están hablando de un supuesto Jesús y de un supuesto resurrección y ellos dicen no pero esto hay que investigarlo es interesante y tomándolo le trajeron al areópago diciendo ¿podremos saber qué es esta nueva enseñanza de que hablas?

pues a nuestros oídos traes a nuestros oídos cosas extrañas queremos pues saber ¿qué quiere decir esto? porque todos los atenienses y los extranjeros residentes allí en ninguna otra cosa se interesaban sino en decir o en oír algo nuevo wow qué trabajo un trabajito bueno ese ese era el oficio de ellos vamos a ver si hay algo nuevo vamos a la plaza a ver qué se mueve hoy cuando llega este palabrero a hablar de dos nuevos dios venga venga vamos a ver de qué se trata este asunto no habíamos oído nada de eso anteriormente entonces lo invitan a que le demos explicaciones yo hace muchos años oí un sermón predicado por un elocuente predicador sobre este texto y jamás se me ha olvidado porque esa ilustración que le di de esos dos dioses fue de Eclatomé ¿cómo?

¿están hablando de un Jesús y de un Anastasio? ¿Anastasis? no, no, no y vamos a ver más adelante también que podemos sacar otra ilustración cuando él está en la ciudad mirando alrededor cuando empieza la prédica el apóstol usa su sabiduría divina y se dirige a ello con una inesperada introducción él está predicando hánanos de estos dos nuevos dioses y él con una sabiduría divina porque realmente eso es Dios que da la sabiduría dice en el versículo 22 entonces Pablo puesto en pie en medio del areópago dijo obviamente ¿cómo llegó Pablo al areópago?

porque le pidieron Pablo ven vamos a ven ven con nosotros al areópago para que podamos discutir de esta nueva extraña enseñanza que tú estás trayendo entonces lo llevaron al areópago y él dice varones atenienses empieza su discurso varones atenienses observo que sois muy religiosos que de hecho la palabra la palabra religiosa en griego también tiene que ver con demonios había una adoración que yo no le importaba a quién era que adoraban pero la reina valera 60 traduce religioso otras traducciones traducen supersticiosos es difícil porque uno no quisiera poner la palabra adoradores de demonios pero esa es la raíz ellos eran sé que sois muy supersticiosos porque pasando y mirando vuestros santuarios hallé también un altar en el cual estaba esta inscripción al Dios no conocido y él le dice a ese que ustedes no conocen de ese que yo le predico a que ustedes no conocen wow tremendo ellos en la ciudad habían templos para Atenas para Miner lo que fuera

Zeus todo eso porque los dioses griegos tienen unos nombres y los romanos otros pero yo pienso que son los mismos con diferentes nombres no sé mucho de la mitología griega o romana pero ellos tenían cantidad de dioses y templos y había una inscripción en un lugar por si acaso hay uno que no conocemos cuál es vamos a ponerle un título a este edificio por si acaso se nos olvida uno al Dios no conocido wow no se le capaba una por si acaso se quedaba uno dice a ese que ustedes no conocen a ese que yo le predico wow uno quisiera tener esa sabiduría de ese que yo le quiero hablar de que ustedes no conocen es realmente encomiable lo que el apóstol Pablo hace primero él estaba observando como me voy a introducir a esta audiencia obviamente reconociendo que eran muy religiosos y que hasta aún ellos supuestamente sin saberlo tenían les rendían adoración a un Dios no conocido entonces Pablo aprovecha y les predica y quien era esta verdadera divinidad versículo 24 29 dice el Dios que hizo el mundo y todas las cosas que en él hay siendo señor del cielo y de la tierra no habita en hecho en templos hechos de manos humanas ni es honrado por manos de hombres como si necesitase de algo pues él es el quien da vida a todos y aliento a todas las cosas y de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres para que habiten sobre la faz de la tierra y les ha prefijado el orden de los tiempos y los límites de su habitación para que busquen a Dios si en alguna manera palpando puedan hallarle aunque ciertamente no está lejos de cada uno de nosotros porque en él vivimos y nos movemos y somos como algunos de nuestros propios poetas también han dicho porque linaje suyo somos siendo pues linajes de Dios linajes de Dios no debemos pensar que la divinidad sea semejante a oro plata piedras preciosas esculturas arte o imaginación de hombres pero Dios habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia entonces ahora manda todo el sombra que se arrepiente lo vamos a ver un poquito más adelante esa porción el apóstol Pablo!

[33 : 14] a ese Dios que ustedes no conocen de ese que yo les quiero predicar ¿y quién es ese Dios que ustedes no conocen? bueno lo primero es que hay es una futilidad o una necesidad la adoración pagana ¿por qué es una necesidad la adoración pagana?

porque Dios el Dios del universo no puede ser limitado a metales preciosos el hombre no puede escoger a Dios y meterlo en una figura ni que sea de oro ni que sea de plata ni que sea de lo que sea no puede ni en escultura ni en una pieza de arte ni un Dios que yo me quiero inventar a como me agrada a mí a ese Dios a ese Dios que nos ha creado a todos de un solo linaje para que vivimos en la tierra ese Dios que tiene control soberano y absoluto yo no puedo cogerlo y encasillarlo yo me sorprendo aquí que en muchos jardines usted ve una esculturita como de ese tamaño una estatuilla no sé si ustedes se han fijado yo en criado nunca vi nada de eso en ningún patio de ninguna casa de adorno pero el supuesto santo del jardín es Francisco de Asís y le tienen una estatua y a veces uno está adornando plantando y esa cosa en el medio fácilmente se cae o se rompe hay que tener cuidado y de hecho me he fijado uno que tiene los ojos es una estatua pero tú le ves que los ojos son de color porque la forma que la hicieron y eso como le pasó a Pablo debería quebrantar nuestro corazón ¿qué hacen personas que no tienen necesidad de tener una estatua en el jardín con eso ahí?

es extraño pero fíjense como uno aún sin pensarlo están estamos ofendiendo a Dios quizás esas personas que tienen esa estatuilla ahí eso es un adorno quizás algo bonito en el jardín pero no hay algo mucho más tenebroso detrás de todo eso Dios no puede ser limitado la adoración pagana afrenta a Dios pero el verdadero Dios es el soberano absoluto que ejerce dominio sobre su creación y donde dice el apóstol esto lo dice ahí que lo leímos dice versículo 25 desde el B que Dios de una sangre perdón pues Dios es el que da aliento dice da a todos vida y aliento y de una sangre ha hecho linaje de los hombres para que habiten sobre la faz de la tierra y les ha prefijado el orden de los tiempos y los límites de su habitación en otra palabra este es un Dios que no podemos controlar porque ese Dios ha fijado los límites de los tiempos y dice que los límites de nuestra habitación si tú vas a vivir hasta hasta el año dos mil treinta y siete hasta ese día tú vas a vivir y quién tiene control absoluto de eso la estatuilla o o o quién entonces él está diciendo ustedes no saben lo que están haciendo el Dios de quien yo lo estoy hablando que ustedes no conocen es un Dios que ejerce un poder absoluto y soberano un dominio soberano sobre su creación del linaje de quien fuimos creados del linaje de Adán si ustedes como les digo yo no tengo mucho conocimiento de la supuesta mitología pero habían cosas muy extrañas y yo me interesé incluso como una nota al margen acerca de de Atenas porque estamos en Atenas y yo por curiosidad digo yo déjame ver y quién es Atenas

Atenas era una diosa no recuerdo exactamente si era la diosa de la la diosa que de la victoria o de la guerra pero Atenas tenía se usaba muchos sombreros diferentes no solamente era la diosa de la guerra era una virgen tenía cantidad de cualidades que se la que se la atribuían los dioses usualmente era bien perversos y aunque supuestamente no sé cuál era la virtud de Atenas pero eran creación de la mentalidad humana y la atribuían y de hecho el nacimiento de Atenas para que se rían un poquito su padre creo que fue Zeus quedó embarazada de una de sus esposas y le dijeron que probablemente que si era un hijo cuando el hijo naciera le iba a quitar el trono entonces él mata a la esposa y no sé si fue que se lo comió pasó algo y resulta que eventualmente

Atenas empezó como a germinar dentro de Zeus no sé si fue que se comió un pedazo de la esposa embarazada y supuestamente le dicen hágame un hueco en el cerebro y por ahí salió Atena vestida con su armadura y con su escudo wow enterita salió de ahí arriba de su puesto pero entiende o sea los hombres inventan cosas y ya algo más al margen todavía yo me sorprendí cuando me enteré que aquí en Tennessee hay un templo dedicado a ella y yo no lo podía creer pero sí yo fui a verlo con mis ojos y no solamente un templo que adentro le hicieron la estatua y ahí está esa mujer gigante cubierta de oro en Tennessee en Nashville ¿Nashville es?

[39 : 54] bueno sí en Nashville Tennessee estaba una copia del partenón de Atena exactamente del mismo tamaño del original y adentro le hicieron una estatua de la diosa Atena y en la mano Atena tiene a Nike a Nike la estatua tiene una escultura en la mano que es del tamaño del tamaño de un ser humano la escultura que tiene en la mano o sea ¿y qué hace eso ahí?

bueno no sé aquí en Estados Unidos vámonos a seguir con el mensaje de hoy ya le distraje la mente entonces este único Dios verdadero no puede ser contenido por ningún hombre ahora después que le predica acerca de este Dios dice versículo 30 donde hay un llamamiento universal al arrepentimiento escuchen bien esto yo le llamé aquí vemos un llamamiento universal al arrepentimiento y qué quiere decir esto bueno esto que dice aquí yo lo voy a leer ustedes se van a dar cuenta por qué dice pero Dios habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia ahora manda a todos los hombres en todo lugar que se arrepientan por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia por aquel varón a quien designó dando fe a todos con haberle levantado a los muertos entonces vuelvo para atrás qué es lo que está diciendo el apóstol Pablo aquí inspirado el apóstol Pablo está aquí inspirado por Dios dice que Dios ha decretado o ha ordenado o ha mandado a todos los hombres en todo lugar que se arrepientan sí pero que la soberanía y que Dios este y que la Biblia dice así como está aquí yo no puedo cambiarle a la Biblia que Dios ha ordenado que todos los seres humanos que existen en la tierra dice que habiendo pasado por alto los tiempos de su ignorancia si tú estás aquí el tiempo de tu ignorancia se pasó ya porque cuando esto se escribió esto fue hace muchos años antes de nosotros nacer ninguno de los que está aquí tiene excusa porque ninguno de los que está aquí es ignorante cuando Dios dice que pasó por alto los tiempos de esta ignorancia ahora él da un decreto y dice que todos los hombres en todo lugar que se arrepientan por cuanto ha establecido un día en el cual él juzgará al mundo con justicia por aquel varón a quien designó dando fe a todos con haberle levantado entre los muertos ese es el evangelio ¿quiénes son los que están supuestos a proclamar ese evangelio?

nadie puede decirle a Dios eh pero tú esto y lo otro Dios te dice yo decreté yo te mandé que te arrepintieses ¿sí o no?

búsquenlo en el original si ustedes quieren lo pueden analizar como buenos vereanos a ver si lo que dice aquí es lo que dice él manda ahora manda a todos los hombres en todo lugar que se arrepientan ¿por qué?

porque él ha establecido un día en el cual él juzgará al mundo con justicia con rectitud lo que es negro es negro y lo que es blanco es blanco lo que es cabrito por aquí y lo que es oveja por acá con justicia y vamos en un momentico en las aplicaciones a ver un poquito más de luz en cuanto a esto él ha designado aquel varón dando fe a todos con haberle levantado de los muertos entonces aquí vemos estamos hablando de Jesucristo y de la resurrección porque el Señor Jesús fue levantado entre los muertos entonces la palabra dio fruto esa predicación en Atenas dio fruto así como dio fruto en Tesalónica en Berea también dio fruto en Atenas él predicó y dice pero cuando oyeron pero dice que cuando versículos 32 y 34 dice pero cuando oyeron de la resurrección de los muertos los que estaban ahí unos se burlaban otros decían ya te oiremos otra vez y así Pablo salió en medio de ellos más algunos creyeron juntándose con él entre los cuales estaba Dionisio y la ría pajita la mujer una mujer llamada

[45 : 19] Lamares y otros con ellos y otros con ellos entonces vemos que el evangelio dio resultado no todos creyeron pero si los que eran del reino de Dios creyeron yo he estado leyendo en Mateo acerca de tribu la cizaña y la buena semilla y dice lo que creyeron son los hijos del reino y cuando el enemigo sembró en el campo la cizaña dice esos son los hijos los hijos del maligno o usted es hijo del reino o usted es hijo del maligno no puede estar en el medio eso no existe eso no existe trigo o cizaña usted o es trigo o es cizaña que lecciones que lecciones y aplicaciones pudiéramos nosotros sacar de aquí aprender bueno algunas hemos mencionado algunas ya brevemente el señor siempre tiene un pueblo y los suyos van a responder al llamado los que son de él los que son del reino van a responder al llamado

Dios no te va a romper un brazo usted tiene que responder al llamado y si usted no tiene un corazón lo tiene de piedra ayuno en oración súplica la mujer y el juez injusto no me hace justicia le insistió hasta que le casi volvió loco al juez y el juez le dice para que no me vuelva loco y me saque de quicio le voy a conceder a la mujer lo que me está pidiendo y el señor da esa parábola tú no tienes un corazón de piedra duro y tú no quieres entregar tu vida a Cristo insístele a Dios insístele a Dios muéstrale a Dios que es verdad muéstrale al señor que es verdad esa es responsabilidad tuya tú no puedes sentarte en tus laureles ah si yo soy escogido Dios me va a salvar a mí ajá y esta orden que Dios te dio arrepiéntete que todos tienen que arrepentirse a quien se la deja a él a ti o a él o a ti te la da la responsabilidad bueno y otra cosa que me llamó la atención en cuanto a los primeros 15 versículos que yo introdujo al principio es ustedes se dieron cuenta que cada vez que había conversiones que venía después venían como con parejitas venían como mellizos verdad conversión y persecución conversión y persecución la pregunta que tenemos que hacernos nosotros aquí ¿por qué yo no estoy siendo perseguido hoy?

¿por qué? Juan el Bautista le cortaron la cabeza tráemele en un plato en una danza que estaba haciendo la hija de Rodilla wow que yo no quisiera estar vivo en esos días si esa era la petición imagínense ustedes tráemele la cabeza de un hermano aquí que está predicando mucho esa es la que yo quiero que me traigan y dice huepa no era un día bueno aquello no a los apóstoles cuando predicaban vamos para la cárcel a golpearlo latigazo con ellos encarcelado con el cepo el Señor Jesucristo que no ha habido nadie más perfecto santo no lo dejen vivir más de 33 años quítenle la vida él no puede estar vivo entonces ¿por qué?

la pregunta que debemos hacernos tú y yo ¿por qué a mí? es que estoy yo siendo perseguido y si no ¿por qué no? porque aparentemente era como matemático ellos Dios lo bendecía y la prueba venía el apóstol conmovido por la idolatría ya yo mencioné oremosle al Señor que nos dé un corazón sensible y lleno de amor hacia Él cuando veamos cosas indignantes repugnantes blasfemas que Dios nos dé sensibilidad por Él y por amor a Él y a Su Palabra y si tenemos que confrontar a alguien y tenemos que amonestar a alguien que nos dé el coraje Juan el Bautista no se quedó callado oye si le digo algo a Herodes ¿quién sabe lo que me hace?

no le tuvo miedo le tuvo miedo bueno eso es serio pero su amor por el Señor estaba por encima de todo evangelización en la sidenagoga y en la plaza aprendamos como los apóstoles hacerle fiero al Señor a proclamar la buena nueva donde el Señor nos coloque si estaba en un paseo por ahí en Cancún oye no tengo que predicar por este fin de semana porque imagínate coge un break si ustedes lo hubieran dicho al apóstol Pablo wow tú estás en Grecia a lo mejor hay muchas esculturas y muchas obras tinajas bonitas vamos a chequear los museos a ver que están esos que Dios nos vamos ahora no es que eso va a ser natural no es que usted ahora dice oye ya de aquí me voy y soy un super cristiano eso no va a ser así que Dios cambie nuestro corazón despertar curiosidad pidamos al Señor que despierte interés cuando hablamos cuando estamos en algún lugar por su verdad y que estemos dispuestos a defenderla

[50 : 33] Señor muestra el interés a veces uno no sabe cómo va a romper el hielo buscar la manera Señor y concedme la oportunidad de poder comenzar a entablar una conversación a veces da trabajo de verdad que sí hay gente que a veces están así con el aparatico ese y uno no sabe ni cuándo le va a excusa excusa excusa ¿cómo?

es difícil a veces la verdadera divinidad ¿quién es el verdadero Dios? hay muchos dioses con deminúcula que son de invención humana pero solo hay un solo Dios verdadero a Él solo hemos de adorar y servir a Él le debemos todo el llamamiento universal del cual hablamos Dios habiendo pasado por tiempos habiendo pasado los tiempos de nuestra ignorancia ahora le manda a todos los hombres en todo lugar que se arrepientan y nosotros somos sus embajadores y sus mensajeros que el Señor nos ayude a serle fiel la palabra da fruto en los hijos del reino Dios ha determinado la salvación de los perdidos mediante la locura de la predicación hubo un hermano que mencionó en la adoración primero los corintios 1 21 dice agradó a Dios salvar a los creyentes por la locura de la predicación y en Isaías 55 11 dice así será mi palabra dice Dios que sale de mi boca no volverá a mí vacía sino que hará lo que yo quiero y será prosperada en aquello para lo cual yo la envié en conclusión con respecto a la narración que mencionamos al principio ¿se acuerdan de la narración?

y cómo terminó el supuesto conflicto cuando el barco salió con los soldados a ejecutar la orden de que había que matar a todos los habitantes de ese lugar resulta que el autor lo que sigue es la frase que sigue es que al otro día inmediatamente en la mañana armaron otra nave para mandarla a ver si podían alcanzar la que ya había salido para aclararle que la orden se había modificado pero él realmente no da el final de la historia él concluye la historia ahí entonces ¿qué aprendemos nosotros de todas estas cosas?

bueno nuestra vida tendrá un fin la vida tuya y la mía y la vida mía va a tener un fin a lo mejor cuando el barco llegó porque no sabemos ya era demasiado tarde a lo mejor ya habían matado a todos los hombres nosotros no podemos jugar con Dios yo estoy aquí en la iglesia yo tengo unos años más de vida déjame esperar para ver Dios no le ha garantizado a nadie que te va a dar el tiempo que tú quieres porque eso es meter a Dios encasillarlo a tu manera el Dios mío yo lo manejo como me da como me agrada a mí si yo le digo tú te tienes que esperar para yo servirte a ti póneme ahí a mis pies quizá algún día yo te voy a hacer caso a ti Dios bueno ese no es el Dios que está en la escritura ese no es el Dios de la Biblia ese no es yo me pregunto como te dije ¿cuál será el resultado de la narración de tu vida al final?

¿cómo va a terminar tu vida si hay que narrarla? ¿terminó inconclusa y la gente se quedó con la incertidumbre se fue o qué o se perdió? a veces uno no sabe a veces la gente cae en coma y uno le ha predicado mil veces ¿dónde terminó el hombre?

[54 : 43] ¿en qué lugar terminó? y uno le deja a todo el mundo así la turbulencia uno siempre quisiera pensar que al final se acordó y le entregó su vida a Cristo pero uno no sabe se queda ahí la incertidumbre cuando Pablo y Sila predicaron el evangelio en Tesalón y que me veré ahí en Atenas hubo algunos que creyeron ¿verdad que sí?

estos terminaron el fin de su jornada en esta tierra bien y en paz con Dios pero muchos no creyeron muchos no creyeron a la predicación rechazaron las buenas nuevas acerca de Jesús y de la resurrección de entre los muertos aún se rebelaron contra los mensajeros como hemos estado viendo a través del libro de los hechos algunos en esta vida terminarán como justos y otros terminarán como malos repito de nuevo algunos en esta vida van a terminar como justos eso quiere decir justificados por la fe en Jesucristo a eso le estamos llamando justos los que fueron justificados por la fe en Jesucristo van a terminar como justos pero otros van a terminar en su condición natural de pecado y en su incredulidad a eso le llamamos malos los que van a morir en su incredulidad y en su condición natural de pecado para ser eternamente condenados en aquel gran día del juicio final y finalizo con esta parábola del Señor

Jesucristo en Mateo 13 47 dice el reino de Dios el reino de los cielos es semejante a una gran red que se tira una gran red se tira al mar y se recogen toda clase de peces y una vez llena la sacan a la orilla y se sientan a recoger lo bueno en cestas y lo malo lo echan afuera lo bueno en cestas y lo malo afuera y dice el Señor Jesús dice y así será al fin del siglo saldrán los ángeles y apartarán a los malos de entre los justos y los echarán en el horno de fuego allí será el lloro y el cruji de dientes vamos a orar

Señor gracias te damos por tu palabra perdónanos Señor porque quien quien es inocente quien no es hallado en falta ante la verdad la luz de tu palabra lávanos con la sangre preciosa del cordero Señor si hay alguno aquí que es tu enemigo si hay alguno aquí que está en incredulidad si hay alguno aquí que está endurecido que te ha encasillado a ti en su bolsillo y piensa que va a hacer contigo Dios lo que le plazca quebranta ese corazón Señor dale un corazón humilde trae salvación y vida gracias por tu preciosa palabra continúa en medio nuestro y te damos gracias en Jesucristo amén